



L'ESPACE DE TES AMBITIONS

40 PROGRAMMES TOURNÉS VERS L'AVENIR

PUBLIREPORTAGE

Semaine de la philosophie APPRENDRE DANS UN CONTEXTE SOUPLE ET LUDIQUE

Depuis maintenant cinq ans, le département de Philosophie du Cégep de Trois-Rivières présente à la communauté collégiale et trifluvienne une semaine de la philosophie. À travers les activités présentées, les enseignantes et enseignants de philosophie souhaitent valoriser l'intérêt de cette discipline chez les étudiants en inscrivant des activités dans un cadre plus ludique, plus souple et plus diversifié qu'en contexte de classe.

Cette activité permet également de cultiver l'intérêt et la curiosité des étudiantes et des étudiants pour la philosophie, de même que de contribuer au rayonnement et à la valorisation de la philosophie au cœur de l'institution trifluvienne. Année après année, c'est plus de 1 000 élèves qui participent aux activités de la Semaine de la philosophie.

Au-delà du nombre de participations, les membres du comité organisateur constatent à quel point le contexte pédagogique en classe est par la suite hautement bonifié. Le fait qu'autant d'étudiantes, d'étudiants et de professeurs se côtoient aussi fréquemment, tant le jour qu'en soirée, pendant cette semaine à l'ambiance conviviale a un effet très tangible sur les liens de confiance et les attitudes en classe, de même que sur l'intérêt de la communauté collégiale pour la philosophie. Cela a non seulement enthousiasmé les membres du département, mais constitue par-dessus tout un climat favorisant la persévérance, la réussite et la qualité des compétences développées en philosophie. Il n'est d'ailleurs pas rare que des invités remarquent ce climat stimulant au Cégep de Trois-Rivières.

Au cours de la présente édition, les élèves ont pu assister à une performance de « Musique et philosophie » où des étudiants en musique ont interprété en direct cinq chansons. Par la suite, des liens avec des notions philosophiques ont été expliqués par les enseignants de philosophie, aidant à réaliser que ce n'est pas que des mots en l'air lorsqu'il est dit que la philosophie est un peu partout. Cette année, les chansons jouées et analysées étaient : *Paradis perdu* de Jean Leloup, *Coma* du groupe Les goules, *Anéantir le dogme* du groupe Vulgaires Machins, *J'aime les gens qui doutent* de Anne Sylvestre et *La vie s'écoule, la vie s'enfuit* du groupe René Binamé.



Performance des étudiantes et étudiants en Musique

Une compétition sur les « Sophismes de Donald Trump » a également connu un fort succès. Parmi la douzaine d'activités offertes, on comptait un atelier conjoint avec le département des Arts visuels sur « L'art en question » qui a suscité plusieurs réactions et réflexions, deux cinéphilos présentant les *Suffragettes* et *Self/less* ainsi qu'une conférence de Patrick Turmel déboulonnant certains mythes sur la justice et la pauvreté.



L'équipe gagnante de la compétition « Sophismes de Donald Trump »



Les équipes se prononcent lors de la compétition « Sophismes de Donald Trump »